



Gemeinschaftsschule Vopeliuspark und ERS Sulzbach

Unser Dauerprojekt:

Berufsorientierung
Entdecke dein Talent

In Zusammenarbeit mit dem Zentrum für Bildung und Beruf Saar gGmbH (ZBB) in Burbach

Ab dem Schuljahr 2013/14 erweitern wir unser Programm zur Berufsorientierung durch den Baustein „BOP“ (Berufsorientierungsprogramm des BMBF). Dadurch unterstützen wir unsere Schüler(innen) noch intensiver beim Übergang von der Schule in den Beruf. „BOP“ besteht aus einer Potenzialanalyse zur eigenen Kompetenzfeststellung und zehn „Werkstatttagen“ in mindestens drei Berufsfeldern in Klassenstufe 7 und/oder 8.

Potenzialanalyse (vom ZBB in der Schule durchgeführt)

In der Potenzialanalyse werden Personal-, Sozial- und Methodenkompetenz untersucht, berufsübergreifende Schlüsselkompetenzen, die auch im Alltags- und Arbeitsleben von Bedeutung sind. Es handelt sich nicht um eine Lernstandsfeststellung schulischer Lerninhalte.

An zwei Tagen werden durch handlungs- und biographieorientierte Verfahren die Kompetenzen der Schüler(innen) erfasst. In individuellen Feedbackgesprächen werden diese mit ihnen besprochen, Förderempfehlungen ausgesprochen und die Ergebnisse im ProfilPass dokumentiert. Unter Beachtung der datenschutzrechtlichen Bedingungen können die Ergebnisse und Förderempfehlungen den beteiligten Lehrern und Berufseinstiegsbegleitern zugänglich gemacht werden. Die Schüler(innen) erhalten ein Zertifikat, das ihnen als Entscheidungshilfe für Ihre Berufswahl dienen und den Übergang Schule-Beruf unterstützen soll.

Werkstatttage (in den Werkstätten und Praxisräumen des ZBB)

Unter fachkundiger Anleitung von Ausbildern, Werkstatt und Sozialpädagogen und Beteiligung der Lehrer können die Schüler in 2 Wochen (65 Std. Fachpraxis, tägliche Anwesenheit 7 Stunden) praktische Erfahrungen in mindestens drei Berufsfeldern machen (Gesundheit, Erziehung und Soziales, Hauswirtschaft, Hotel und Gaststätten, Verkauf, Kosmetik und Körperpflege, Lager und Logistik, Holz, Metall, Farbe und Raumgestaltung, Elektro, IT und Mediengestaltung, Garten und Landschaftsbau).

Schülerbetriebspraktikum

Das Schülerbetriebspraktikum in Klassenstufe 8 wird deshalb auf zwei Wochen verkürzt. Dabei kann das Berufsfeld nach den Vorerfahrungen gezielter ausgewählt und effektiver genutzt werden.